12月1日(金曜日) 今年は残り1ヶ月です。

2 学期最後の読み聞かせがありました。読み聞かせの方 々へのあいさつのために図書室に行くと、段ボール箱に何 かを詰め込んでいます。話を伺うと、日本テトラパック(ベ ルマーク番号 17) のベルマーク運動をしているとのことで す。同社製の紙パックを回収センターに送ると、重量に応 じて点数が付与されるということです。38年間教員をして いますが、初めてこのことを知りました。アルミ付きは点 数が 2 倍にもなるようで、明治おいしい牛乳やカゴメ野菜



生活などが該当商品になっています。我が家ではその牛乳を飲んでいるので、今日から家 で集め始めます。アルミなし紙パックも点数になりますので、皆さんご協力ください。詳 しくは HP をご覧ください。https://www.bellmark.or.jp/sponsor/news/30005171/

12月4日(月曜日)

4時間目に1年生の教室から、音が聞こえてきます。教 室に行くと、音楽の授業で「きらきらぼし」を演奏してい ます。星空の様子を思い浮かべながら、歌ったり演奏した りしています。クラスを、歌うグループや演奏するグルー プ、審査するグループの3つに分けてローテーションして いきます。楽器は3人だけ鉄琴で、希望者はじゃんけんで 決めていました。残りは鍵盤ハーモニカを担当します。演| 奏が終わり、音楽担当者が審査員に感想を聞いています。「全ての楽器がきれいだったで す。」や「元気よく歌っていました。」などの感想を発表していました。「音が苦」ではな く「音楽」の授業を見ることができました。学校長



12月5日(火曜日)

10時 45分から「第2回武蔵中学校区学校運営協議会」 が本校で開催されました。学校運営協議会は、学校と地域 住民等が力を合わせて学校の運営に取り組むことが可能と なる「地域とともにある学校」への転換を図るための有効 な仕組みです。この制度はコミュニティ・スクールとも言



われ、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを 進めていくことができるものです。15 名が集まり、授業参観や協議、給食試食をしてい ただきました。「あいさつ」「教育支援(ボランティア)」「環境整備」の3点の推進につい て、3 グループに分かれ協議しました。30 分ほど話し合いをした後は、各グループからの 発表をしました。この中学校区が抱える課題について、皆さんからの知恵を出し合い、肯 定的で未来志向な話し合いができたと思いました。ご多用の中、またお寒い中でしたが、 来校いただきありがとうございました。学校長

12月6日(水曜日)

インフルエンザが猛威を振るっています。学級閉鎖を延 長したクラスもあります。現在は2学級が閉鎖中です。基 本的に担任が体調不良でなければ、閉鎖中であっても「子 供たちの学びを止めない」ために、Zoom による授業を国 語と算数で行っています。5年のあるクラスでは4校時に 算数の授業をしていました。子供も無理のない範囲で参加



してくれています。Zoom だと友達同士がかかわりあうことが難しいので、学び合いもで きない状態になっています。学級閉鎖がこれ以上ないように、教師も子供も体調管理をし っかりとしたいものです。学校長

12月7日(木曜日)

6 年生と一緒に社会科見学に行きました。今日は二十四節気の大雪(たいせつ)ですが、雲一つない小春日和になりました。7 時に出発しましたが渋滞もなく、予定通りに国会議事堂に着きました。テレビで見たことはあるものの、中に入るのは子供たち全員が初めてのことでした。議場もゆっくりと見学ができました。政治を身近なものとして感じてくれたらうれしいです。科学技術館では、食事のあとグループ活動を行いました。いろいろな展示物を見たり体



験したり、楽しんでいました。時間に余裕があったので2時間位いました。子供たちは途中ではぐれてまったグループもありましたが、男女混合で仲よく協力しながら活動できていました。社会科見学を通して、子供たちはまた一つ成長しました。時間をしっかりと守って行動できる子供たちです。学校長

12月8日(金曜日)

今日も日中は暖かく、半そでになって外遊びをしている子供が何人もいました。5 校時に1年生の教室に行くと、「書き初め」練習をしています。1年生ですので、墨を使って画仙紙に書くのではなく、フェルトペンを使って書きます。一画一画を丁寧に、指でなぞった後、今日は鉛筆で書き始めました。書き順や字形(とめ・はね・はらい)に気をつけながら書けるよう、何度も練習してほしいです。



写真にもあるように「お正月」と書きます。あと3週間ぐらいで令和5年が終わります。 楽しい「お正月」が迎えられるよう、残りの日々を大切に過ごしたいものです。学校長

12月11日(月曜日)

今学期最後の算数の授業研究会がありました。5 校時に 6 年生が「順序よく整理して調べよう」の単元で、順列の学習をしました。落ちや重なりのないように調べる方法について理解を深めることがねらいです。「共有の課題」として、教科書レベルの問題を出題しましたがあまり時間をかけずに解くことができました。後半からは「ジャンプの課題」として発展的な問題に取り組みます。グループの子供たち同士で顔を突き合わせ、四苦八苦しながらも粘り強く



取り組んでいます。教師は「悩んでいたり困っている人はいませんか?」という声かけで、はてなポイントを共有しながら学習を進めます。正答できた子供たちが増えてきたところで、チャイムが鳴り授業が終わりました。一所懸命頑張る姿が数多く見られてうれしく思いました。学校長

12月12日(火曜日)

第2回入間市「教育未来会議」があり、6年生の代表2名が Zoom による会議に出席しました。『学校生活を楽しく過ごすために』ついての意見交換を、8校の小学校の子供たちと行いました。教育長から、授業のことやタブレットのこと、いじめ・不登校のことなど多岐に渡って質問があり、〇×で回答していきます。「タブレットでの文字入力に不安がありますか?」の質問に対し、本校の子供たちは自分の考えを堂々と発表していました。入間市の教育を



よりよくするためのもので、子供たちからの貴重な生の意見を大切に参考にしていきます。 学校長

12月13日(水曜日)

5 校時に、大空学級(特別支援学級)の子供たちからの「スーパーメリークリスマス カーニバルコンサート」に招待され、音楽室まで行きました。担任からは「校長先生も正装したうえでご参加ください。」と言われ、サンタさんの赤い帽子を身に着けて音楽室まで行きました。音楽室に子供たちがいないと思いましたが、「あわてんぼうのサンタクロース」を歌いながら入場してきました。2 曲目の「きよしこのよる」はハンドベルによる演奏で、とても素



敵な音色を聴かせてもらいました。3 曲目の合奏「うんめいだ!」のイントロはベートーヴェンの交響曲第5番だったことに驚くとともに、子供たちの合奏が素晴らしかったです。そして最後のダンスは、なんとマライアキャリーの「All I Want for Christmas Is You 恋人たちのクリスマス(和名)」に合わせて、肩で息をしながら楽しく踊っていました。今年の4月から子供たちの様子を見てきましたが、入学した1年生は大きく成長し、6年生は最高学年としてみんなをリードしてくれました。いろいろなことができるようになった姿を見て、大きな感動を覚えました。学校長

12月14日(木曜日)

日中は風もなく、陽ざしがたっぷりあって暖かになりました。4 校時に運動場で、2 年生が体育の授業をしていました。「鉄棒を使った運動遊び」ですが、布団干しやつばめ、こうもり、逆上がり、足かけ回り、地球回りなど多くの技にチャレンジしていました。できなくても、一生懸命練習している姿がありました。遊んでいる子供は、ゼロです。練習後は発表会になりました。前に出て、手



を挙げてから演技が始まります。鉄棒が、得意な子供もいれば苦手な子供もいます。発表会を見ていて感じたことは、多くの子供たちが「がんばれ!」という声援や大きな拍手を送っていたことです。友達のことを認めてあげられる優しい子供たちばかりです。気持ちがウキウキしました。学校長

12月15日(金曜日)

いつ雨が降ってくるかわからない状況でしたが、1・2 年生と一緒に遠足に行きました。行先は、多摩動物公園です。4学級を3つに分け、3台のバスで出かけました。バスの中ではレク係が中心となって、なぞなぞやクイズをして楽しみました。レク係に協力して取り組んでいる様子を見て、子供たちの成長を感じました。動物園に着いてから園の方にお聞きすると、本日はとてもすいてい



るとのことでした。いろいろな動物を見て、子供たちははしゃいでいました。「校長先生、チンパンジー!」私はチンパンジーではないのですが、子供が興奮して話しかけてくれましたが思わず苦笑…。グループ活動では、2年生が1年生の手を取り、仲よく歩く姿がほほえましかったです。約4時間動物園にいましたが、子供たちは大満足だったようです。帰校時刻が遅くなり、ご心配をおかけしました。また、朝早くからの弁当作り等、ありがとうございました。学校長

12月19日(火曜日)

2 学期の給食最終日です。12 月の献立表には「おたの しみ献立」と書いてあり、どんなメニューかわかりませ ん。おいしいことに間違いはなく、そしてとてもワクワ クしますね。メニューは「デニッシュロール、ミルクコ ーヒー、グリルチキン、コーンシチュー、オレンジゼリ ーポンチ」でした。全てカタカナ表記です。3 年生のク ラスでは、手を合わせてみんなで「メリークリスマス!」 と言った後に、いただきますをしていました。おいしそ うに給食をほおばる子供たち。栄養士や調理員が力を合 わせて、2 学期もおいしい給食を作っていただきました。事故なく終えられたことに感謝 です。3 学期も楽しみにしています。学校長



12月20日(水曜日)

4年生が1校時に、体育館で「白杖(はくじょう)体 験」をしていました。白杖とは、身体障害者福祉法で『盲 人安全つえ』と記されています。跳び箱や踏切版、踏切 調節板、カラーコーン、点字ブロックなどを使ってコー スを作っていました。タオルで目を隠し白杖を持つ子供 と、サポートする子供がグループになって体験します。 感想を聞くと「とても怖かったです。」、「手伝ってくれ る人がいなかったら、どうなるんだろう。」、「目が見え



ないと、駅のホームを歩けません。」と話してくれました。貴重な体験ができました。総 合的な学習の時間での福祉体験ですが、3 学期には「車いす体験」も行います。その人の 立場になって物事が考えられる子供を育てていきます。学校長

12月21日(木曜日)

3 校時に、大空学級の「ワクワク Happy Christmas Party 子供たちの忘年会」に招待されました。招待され た教職員は 10 名にもなります。校長室までお迎えに来 てくれて、いよいよ会場に入ります。クリスマスツリー が飾られ、黒板にはサンタクロースの絵が描かれていま した。会のスタートはダンスです。みんなノリノリで、 楽しく踊りました。次は、進化じゃんけんゲームです。 もっとも進化したのが6年生の2名でした。そしてプレ



ゼント交換。全てが手作りで、心が温まりました。大空学級で作ったクッキーをいただき ながら、2 学期の動画を全員で視聴しました。一人一人の子供たちが活躍し、成長の跡が わかる動画でした。子供たちの忘年会、大人は忘年会があるのに、なぜ子供たちにはない んだろう、会が終わってから、ふと考えました。学校長

12月22日(金曜日)

強烈な寒波が押し寄せています。私が学校に着いた時 の外気温は、-4 ℃でした。81 日間の 2 学期が今日で終 わります。終業式では、2 学期のことについての話をし ました。2 学期になってから、「学び合い」による学習 が始まりました。机の配置をコの字にして、友達の話を 聴き合うことを大切にした授業スタイルは本校の改革に つながっています。9月には「デラックスなかよし集会」、 10月には「市内体育祭」や「運動会」、11月には「市内



音楽会」、遠足や社会科見学など様々な行事を通して、子供たちが大きく成長したことを

話しました。全力で取り組む姿を見ることができて、とてもうれしかったです。さらに、 学習面と生活面に分けて全部で 10 の質問をしました。

児童代表の言葉は、3 年生の田中優真さんと 2 年生の湯浅茉子さんで、2 学期に頑張ったことを話してくれました。田中さんは、運動会の徒競走や漢字練習、習いごとの剣道を頑張りました。湯浅さんは、国語の勉強や新しい友達を作ることを頑張りました。そして 3 学期に頑張りたいこととして、田中さんは姿勢を正すこと、湯浅さんは九九を 3 分以内で言えるようにすることと話してくれました。二人とも緊張しながらも、声の大きさや速さに気をつけながら話せました。目標を持って学校生活を送ることはとても大切ですね。

明日から 17 日間の冬休みが始まります。年末年始を迎えます。交通事故には十分に気をつけてください。冬休みの課題や家の手伝いなどにも全力で取り組んでほしいです。よい年をお迎えください。学校長